

# LOS DESAFÍOS AMBIENTALES QUE DEBERÁ GESTIONAR EL PRÓXIMO GOBIERNO



Expertos coinciden en que una agenda procrecimiento no necesariamente significa menos regulación, sino una reingeniería al sistema que permita cumplir con los objetivos climáticos y ambientales, a la vez que se logra un mejor clima para el desarrollo de los negocios.

Son múltiples los desafíos a los que se enfrenta Chile respecto de una mayor reactivación de la economía, el fomento a la inversión y el necesario apoyo a sectores clave para el desarrollo del país, pero también son diversos los retos en materia climática y ambiental, por lo que, sin duda, los ojos estarán puestos en las decisiones que tome el presidente electo, José Antonio Kast, para abordar estos asuntos.

A juicio de la directora del Observatorio de Sostenibilidad de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, Reinaldi-

ciere definitivo de las centrales a carbón, los estándares para el desarrollo del hidrógeno verde, el modelo de explotación del litio, la implementación de la reforma al Código de Aguas, el impulso a la electromovilidad, el cumplimiento de las metas y compromisos internacionales en sostenibilidad, entre otros temas.

En este escenario, el senior manager de sostenibilidad y cambio climático de PwC Chile, Nicolás Westenenk, asegura que el sello del nuevo gobierno que más leerá el mercado es una mayor certeza regulatoria; de este modo, si el énfasis está puesto en la eficiencia (ya sea en plazos, coordinación o criterios estables), el impacto debiese ser positivo, con más inversión ejecutable, menos litigios y el pilar ambiental como habilitador de competitividad.

na Chavarri, en la actualidad existe un escenario de "policrisis", donde la reactivación económica parece chocar con compromisos climáticos que requieren de una institucionalidad ambiental más exigente, por lo que será clave la habilidad de un nuevo gobierno para conciliar ambas necesidades, especialmente, en tiempos de cambio climático.

Y es que en los próximos cuatro años, hay definiciones y acciones que afectarán al país en materia medioambiental, como la fecha de

16

ES EL LUGAR DE CHILE  
ENTRE LOS PAÍSES CON  
MAYOR ESTRÉS HÍDRICO  
DEL MUNDO, SEGÚN  
EL WORLD RESOURCES  
INSTITUTE.

REP y una agenda proinnovación que convierta cumplimiento en productividad y nuevos negocios. En definitiva, el peor escenario para invertir es el péndulo, no la ambición. Hay que generar condiciones para mejorar la inversión climática", indica el ejecutivo de PwC.

trina al relajar estándares (donde podría aumentar el conflicto social y la judicialización) o al endurecer sin capacidad de gestión.

"La mejor señal sería continuidad en metas climáticas, implementación ordenada de (las leyes) SBAP/

"La mejor señal sería continuidad en metas climáticas, implementación ordenada de (las leyes) SBAP/

regulatoria, pero también es clave asegurar que su producción sea baja en emisiones.

“Si Chile aplica normas laxas al hidrógeno verde, podemos perder competitividad, toda vez que la Unión Europea ha establecido el principio de ‘adicionalidad’, es decir, el producto debe ser bajo en emisiones y también provenir de fuentes renovables”, explica Chavarrí.

organismos, sectores o ministerios terminen multiplicando los trámites y permisos necesarios.

“Creo que se tiene que hacer inteligencia regulatoria”, precisa, lo que implicaría generar normas para áreas que hoy no las tienen, identificando para ello los nodos donde existe sobre regulación y aquellos que están bajo el umbral normativo, y desde ahí comenzar a avanzar.

Westenenk concuerda con este diagnóstico y asegura que la prioridad del nuevo gobierno que tendrá mayor impacto económico será recuperar la previsibilidad en materia de permisos, lo que implica reglas claras, criterios consistentes entre servicios, plazos gestionables y menos judicialización.

“No es bajar el estándar, es bajar la incertidumbre, que hoy se traduce en mayor costo de capital y proyectos postergados (energía, minería, infraestructura). Eso requiere capacidades técnicas, mejor información de línea base, gestión temprana de conflictos y digitalización”, sostiene el senior manager de sostenibilidad y cambio climático de PwC Chile, y concluye que la mejor señal proinversión “no es flexibilizar, es dar certeza”.

GRUPO DF

**Director:** José Tomás Santa María / **Subdirectora:** Paula Vargas / **Gerente Comercial:** José Ignacio De la Quadra / **Editora:** Claudia Marín / **Director Creativo y Arte:** Rodrigo Aguayo  
**Coordinadora:** Marcia Aguilar / **Dirección Edificio Fundadores, Bajos 45, piso 10, Las Condes, Fono: 2 23391000 / e-mail: buzon@dfd.cl / Impresor**